

ASTILLERO

Claudia, Clara y una telenovela // “Dos mujeres, un camino” // Mancera, el villano // “Pinche Fox, me quita la nota”

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

PRIMER ACTO DE (pre)campaña juntas, luego del tenso episodio en que Omar García Harfuch había jugado como la carta favorita de Claudia Sheinbaum para gobernar la Ciudad de México.

CLARA BRUGADA MOSTRÓ, como anfitriona en la Iztapalapa que ha gobernado, la capacidad de movilización que tanto se extrañó en el estadio de la Ciudad de los Deportes en aquella tarde triste en que hubo de cancelar su participación la misma Sheinbaum ante el denotativo vacío en los asientos.

AHORA CLAUDIA, EMOCIONADA, soltó que juntas, ella y Clara, son dinamita: dos mujeres y un camino, evocó con ánimo de telenovela, aunque cabría preguntarse, ante la mención del título de aquella producción de Televisa, difundida entre 1993 y 1994 y estelarizada por Laura León (*La Tesorito*), Erick Estrada y Biby Gaytán; él era conductor de un tráiler enredado amorosamente con dos mujeres que, a fin de cuentas, se hacen amigas sin saber del engaño que les afectaba.

POR LO PRONTO, Sheinbaum exhibió al villano de la telenovela en curso: Miguel Ángel Mancera, quien gobernó la capital del país como resultado del acuerdo sucesorio que tuvieron Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador en 2012, éste para ser candidato presidencial por segunda ocasión y el primero para ceder el paso al tabasqueño y negociar que su relevo no fuera Mario Delgado, la carta originalmente deseada por Ebrard, sino Mancera como pieza aceptada por ambas partes.

EN LA FERIA Internacional del Libro de Guadalajara, mientras tanto, Samuel García hace méritos en el castin (en inglés, *casting*: selección de actores o de modelos publicitarios para un determinado papel). Trata de parecer intelectual, aunque el exagerado tono regiomontano delata de inmediato lo que el fraseo confirma, que sólo es un mal declamador de textos ajenos (algunos recopilados para ponerles su firma como autor).

LO PEOR PARA él en este asomo a la FIL-Guadalajara, por cierto, no fueron las palabras reprobables del cada vez más perturbado Vicente Fox Quesada (le dijo a Mariana Rodríguez, esposa de Samuel, “dama de compañía”), sino el impacto negativo en el terreno de la difusión mediática de la “presentación” de “su” texto: “pinche Fox, me va a quitar la nota; ya es *trending topic* y yo acá presentando libro”, dijo mientras caminaba junto al rector de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva, y el aspirante de Movimiento Ciudadano a gobernar Jalisco, Pablo Lemus (<https://goo.su/ZeJM>).

Astillas

HOY, SHEINBAUM DARÁ a conocer el equipo de trabajo directo con el que transitará esta etapa de la “precampaña”... Xóchitl Gálvez, mientras tanto, sigue cediendo al grupismo partidizado: incorporó a su núcleo central al marcadamente calderonista Max Cortázar, de historial reprobable, como coordinador de comunicación social, y a Consuelo Sáizar, quien fue directora de Conaculta durante la administración felipista... El presidente López Obrador prefirió abstenerse de inaugurar un Centro de Rehabilitación Infantil Teletón en Tlapa, Guerrero, ante protestas de integrantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación, que incluso rompieron el cerco presidencial de seguridad. AMLO luego señaló: “Ya llevo mucho tiempo evadiendo el acoso de extremistas y de oligarcas”... Y, mientras el presidente electo de Argentina, Javier Milei, viaja a Estados Unidos para reunirse con directivos del Fondo Monetario Internacional y el Departamento de Estado (además de una agenda personal “espiritual” relacionada con el judaísmo) y antes de partir ha dicho, en relación con sus políticas económicas: “estamos buscando la solución que genere el menor daño posible. No somos un conjunto de sádicos que queremos generar dolor en la gente”, ¡hasta mañana, con la Fiscalía General de la República anunciando que retendrá la mansión de Emilio Lozoya que un juzgado determinó le sea devuelta!

